

ABSTRAK

Basori Alwi, 2020, *Ungkapan Ekspresif Dalam Tindak Tutur Masyarakat Desa Kertagena Laok Kecamatan Kadur Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Jurusan Tarbiyah, Pembimbing: Hj. Iswah Adriana, S. Ag., M. Pd.

Kata Kunci: Ungkapan Ekspresif, Tindak Tutur, Masyarakat.

Peneliti mengambil pembahasan tentang tindak tutur ekspresif yang menurut peneliti layak untuk dibahas dan dipermasalahkan. Tindak tutur ekspresif yaitu jenis tindak tutur yang menyatakan sesuatu yang dirasakan oleh penutur. Tindak tutur itu mencerminkan pernyataan-pernyataan psikologis, dan dapat berupa pernyataan kegembiraan, kesulitan, kesukaan, kebencian, kesenangan, atau kesengsaraan. Tindak tutur itu mungkin disebabkan oleh sesuatu yang dilakukan oleh penutur atau pendengar, tetapi semuanya menyangkut pengalaman penutur.

Fokus penelitian ini ada dua yaitu (1) Bagaimana wujud ungkapan ekspresif dalam tindak tutur masyarakat desa kertagena laok kecamatan kadur kabupaten pamekasan. (2) Bagaimana fungsi ungkapan ekspresif dalam tindak tutur masyarakat desa kertagena laok kecamatan kadur kabupaten pamekasan. Penelitian ini mengidentifikasi mengenai masalah wujud dan fungsi tindak tutur ekspresif yang terdapat didesa kertagena laok kecamatan kadur kabupaten pamekasan.

Penelitian ini dilakukan menggunakan metode kualitatif deskriptif jenis penelitiannya adalah Etnografi. Data dalam penelitian ini adalah tuturan masyarakat desa kertagena laok yang mengandung tindak tutur ekspresif didesa tersebut. Sumber datanya adalah masyarakat dalam hal ini pemuda didesa kertagena laok. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik simak libat cakap, teknik simak bebas libat cakap dilanjutkan dengan teknik sadap dan teknik catat. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan padan ekstralingual. Pengecekan keabsahan data peneliti menggunakan triangulasi

Dari hasil penelitian didapat bahwa pertama wujud ungkapan ekspresif ada 4 (empat), yaitu : 1) Tindak Tutur Langsung Literal ada 3 data, 2) Tindak Tutur Tidak Langsung Literal ada 4 data, 3) Tindak Tutur Langsung Tidak Literal 2 data, dan 4) Tindak Tutur Tidak Langsung Tidak Literal 3 data. Berdasarkan hasil penelitian didapat bahwa fungsi ungkapan ekspresif ada 8 (delapan) meliputi, (1) mengucapkan terima kasih ada 6 data, (2) mengucapkan selamat ada 3 data, (3) mengkritik ada 9 data, (4) rasa senang ada 1 data, (5) menolak ada 1 data, (6) rasa jengkel ada 2 data, dan (7) minta maaf ada 2 data.